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Chers barthais, Bonjour ! 
 
Belle et bonne année 2016 à tous. 
 
La synthèse sur l’aménagement de la 
RD74 partira dans les jours qui 
viennent. Elle sera dès lors 
consultable sur le site de l’APBL. 
 
Chanson sur la digue. Avant le début 
du chantier les services techniques du 
CD40 nous répétaient : « Nous ne 
toucherons pas à la digue et, soyons 
clairs le chantier de rénovation de 
la digue et le chantier 
d’aménagement de la RD74 n’ont 
RIEN À VOIR, pas d’amalgame ! » 
Assez vite après le début du chantier, 
déjà, eux : « Nous travaillons en 
étroite collaboration avec l’Institution 
Adour. » Nous : « Ah bon ? Pour tout 
ce qui concerne la digue ? NOOON, 
parce que votre chantier concerne 
la digue ? » Puis, assez vite, nous 
commençons à entendre : « Les 
travaux d’aménagement de la RD74 
confortent le pied de digue. » C’est 
le refrain, qui a été chanté jusqu’à la 
fin des travaux. Padam, Padam, pas 
d’amalgame ??? La prochaine 
chanson, c’est l’Adour qui nous la 
chantera mais ils ne seront pas là pour 
l’entendre. 
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A propos de nos échanges avec le CD40. 
Dans nos 7 courriers nous avons posé 
beaucoup de questions. Nous n’avons 
pas fait suivre les réponses souvent très 
tardives, décalées ou/et laconiques des 
services techniques. Elles sont 
consultables sur demande. Disons-le, 
certaines de nos questions ont 
visiblement été parfois entendues et 
suivies d’effet. Exemple : les 
catadioptres posés sur les poutres à ras 
de sol, de part et d’autre de la route. Ils 
n’empêcheront pas les accidents de jour 
et par temps de brouillard mais ils 
rendent ces dangers visibles de nuit. 
Vous trouverez notre dernière lettre 
(n°8) en pièce jointe, avec une photo de 
la digue à Chalue. Sans commentaire. 
 
Ce n’est pas nouveau, les « secs » 
fantasment régulièrement sur les Barthes 
et tout ce qu’ils pourraient y faire de 
formidable. En ce qui concerne 
d’éventuels futurs aménagements des 
Barthes et de leur « valorisation » avec 
force voies vertes, la position de l’APBL 
est la suivante : 
1- Respectons les barthais et parlons 
avec eux. D’abord. Les barthes sont 
riches d’être juste ce qu’elles sont 
mais aussi de l’implication, depuis des 
générations, de leurs habitants et de 
leurs agriculteurs. 
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2- Respectons les zones protégées dont 
l’intérêt est intrinsèque (!) et qui n’ont 
nul besoin de « valorisation ». 
3- Préservons les parcelles agricoles en 
favorisant, quand c’est possible, le 
développement d’une agriculture 
respectueuse des équilibres naturels. 
Nous sommes plus nombreux, nous 
avons besoin de producteurs locaux 
attachés à la qualité de ce qu’ils 
produisent. Nous ne sommes, bien sûr, 
pas opposés à un ou deux aménagements 
légers mais réfléchir aux façons de faire 
venir le plus de monde possible dans les 
barthes ailleurs que sur la piste cyclable 
est, pour nous, un contresens.  
 
A ce  propos et à propos du prochain 
PLUI de St Martin, de la ZPENS 
concernant les barthes et de la 
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préemption de terrains, nous avons 
demandé un rendez-vous au Maire de 
St Martin de Seignanx, Lionel Causse 
afin de pouvoir vous dire précisément 
ce qu’il en est. Nous lui avons 
demandé une entrevue le 7 janvier. A 
ce jour, nous n’avons pas de réponse 
mais il est vrai que le mois de janvier 
est toujours très chargé pour nos élus... 
Nous vous tiendrons informés. 
 
Nous vous renouvelons, Chers 
barthais, tous nos vœux de bonheur 
pour cette nouvelle année. 
 
A très bientôt. 
 
Jean-François Chevallier 
Président et l’équipe de l’APBL 
	  

 
 

Marées de l’hiver et du printemps 2016  

Jeudi 11 février, coefficient de 108 
Vendredi 11 mars, coefficient de 116. 
Vendredi 8 avril, coefficient de 118 


